

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengujian yang dilakukan serta pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Menurut hasil penelitian menunjukkan bahwa Jumlah Penduduk memiliki nilai probabilitas lebih besar dari 0,05 atau $0.6309 < 0,05$ yang mana dapat diartikan jumlah penduduk memiliki pengaruh positif dan tidak signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kabupaten Pacitan. Hal ini disebabkan oleh adanya peningkatan jumlah penduduk pada Kabupaten Pacitan tidak diimbangi dengan peningkatan kualitas hidup.
2. Menurut hasil penelitian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) memiliki nilai probabilitas lebih kecil dari 0,05 atau $0.0054 < 0,05$ yang mana dapat diartikan Produk Domestik Regional Bruto memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kabupaten Pacitan. Hal tersebut dapat dikatakan apabila PDRB meningkat maka pendapatan asli daerah juga akan meningkat begitupun juga sebaliknya. Dikarenakan Produk Domestik Regional Bruto menjadi nilai tambah barang dan jasa sehingga dapat meningkatkan pendapatan asli daerah.
3. Menurut hasil penelitian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa Belanja Daerah memiliki nilai probabilitas lebih besar dari 0,05 atau $0.3698 > 0,05$ yang mana dapat diartikan Belanja Daerah memiliki pengaruh positif dan tidak signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah

di Kabupaten Pacitan. Sehingga dapat diartikan apabila terjadi peningkatan belanja daerah maka belum tentu hal itu akan meningkatkan pendapatan asli daerah, dan sebaliknya. Hal ini dikarenakan besarnya belanja daerah yang dikeluarkan pada tahun pengamatan tidak mengalami peningkatan secara terus menerus, akan tetapi besarnya pengeluaran pemerintah mengalami fluktuasi.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan, peneliti dapat memberikan beberapa saran diantaranya :

1. Dari data segi jumlah penduduk di Kabupaten Pacitan, pemerintah hendaknya memberikan penyuluhan maupun pelatihan untuk lebih meningkatkan kualitas dan mutu sumber daya manusia yang baik, sehingga semakin banyaknya penduduk yang memiliki kapasitas dan kualitas yang bagus maka akan semakin tinggi tingkat produktivitas yang timbul kemudian akan memunculkan lapangan pekerjaan dan masyarakat pun akan memiliki penghasilan sehingga dapat membayar pajak dan retribusi daerah yang ditetapkan. Dan kemudian akan memberikan sumbangsih atau kontribusi bagi penerimaan pendapatan asli daerah.
2. Diharapkan kepada pemerintah Kabupaten Pacitan terus memperhatikan peningkatan dan dapat melakukan pengembangan lagi terhadap sektor - sektor yang berpotensi terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) di Kabupaten Pacitan. Dengan meningkatkan penyumbang besar dari PDRB Kabupaten Pacitan yang berasal dari sektor pertanian,

kehutanan, dan perikanan, hingga perdagangan besar dan eceran. Sehingga jika sektor ini ditingkatkan maka PDRB akan ikut meningkat dan juga akan membuka peluang untuk terciptanya lapangan kerja baru bagi masyarakat sehingga juga akan meningkatkan penerimaan Pendapatan Asli Daerah (PAD).

3. Kebijakan pemerintah dalam pembangunan yang terwujud dalam besarnya Belanja Daerah, maka seharusnya pemerintah mengalokasikan lebih kepada pengeluaran pembangunan dari pada pengeluaran belanja pegawai. Hal ini dikarenakan agar pembangunan daerah di berbagai wilayah merata. Dengan semakin meningkatnya pembangunan daerah yang dilakukan dengan adanya fasilitas yang dapat memudahkan masyarakat maka tingkat produktivitas akan juga tinggi. Dengan begitu, pemerintah juga dapat menetapkan pajak dan retribusi daerah yang akan masuk ke dalam pendapatan asli daerah yang dapat digunakan untuk pembangunan kembali.
4. Untuk lebih meningkatkan besarnya penerimaan Pendapatan Asli Daerah (PAD), maka pemerintah harus mengoptimalkan penerimaan pajak dan retribusi daerah baik dengan cara intensifikasi maupun ekstensifikasi pajak serta melakukan penggalian sumber-sumber retribusi baru yang tak hanya memanfaatkan sumber daya alam. Dengan cara melakukan kampanye sadar pajak, membuat poster tentang pajak, dan melakukan sosialisasi kepada masyarakat sesering mungkin dalam memberitahukan pajak dan upaya meningkatkan retribusi daerah agar Pendapatan Asli Daerah (PAD) dapat meningkat.

5. Bagi peneliti selanjutnya dengan bidang yang sama, diharapkan menambah variabel lain yang mempunyai pengaruh terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD), seperti inflasi, investasi, dan dana alokasi umum. Kemudian untuk ruang lingkup wilayah dan periode tahun penelitiannya diharapkan untuk diperluas atau berbeda serta dapat melakukan penelitian perbandingan, karena dalam penelitian ini masih banyak keterbatasan.